
Seguem abertas na prefeitura de Goioerê, as inscrições para os interessados 
em participar do curso de confecção. O curso é uma iniciativa da Secretaria de 
Indústria e Comércio, através de parceria com o Governo Estadual e Senai - 
Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial.

Moradores da Vila 
Guaíra, notadamente 
das ruas Umuarama e 
Araruna, estão come-
morando o anúncio das 
obras de pavimentação 
asfáltica destas vias, 
colocando fim a uma 
espera de cerca de 40 
anos.
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Depois de quase 40 anos de espera, ruas
Umuarama e Araruna serão asfaltadas

Moreira Sales: prefeitura está ultimando 
os preparativos para a festa dos 64 anos

Goioerê oferta curso de confecção gratuito 
com bolsas de R$ 600 para os participantes

A Prefeitura de Mo-
reira Sales está ulti-
mando os preparativos, 
visando organizar a 
festa que vai marcar a 
passagem dos 64 anos 
da cidade. Dentro da 
programação, shows 
com artistas de nível 
nacional, que vão se 
apresentar nos dias 20 e 
21 de julho. No dia 20, 
sábado, o show será com 
a dupla Léo & Raphael 
e no dia 21, domingo, 
o show fica por conta 
da dupla Fernando & 
Sorocaba.

Governo do Estado 
institui governança 

relacionada à adoção da 
Inteligência Artificial
A Secretaria de Estado do 

Planejamento (SEPL) instituiu 
nesta segunda-feira (8) um 
time da governança relacio-
nado à adoção de ferramentas 
de Inteligência Artificial (IA) 
pelo Governo do Estado, que 
visa mais economia, agilidade 
e eficiência nos serviços pú-
blicos. Esta reunião, que teve 
a presença dos secretários de 
Estado do Planejamento, Guto 
Silva, e de Inovação, Mo-
dernização e Transformação 
Digital, Alex Canziani, além 
de representantes da Secreta-
ria de Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior, da Fundação 
Araucária e da Celepar, foi o 
passo seguinte à formalização, 
pelo governador Carlos Massa 
Ratinho Junior, das Diretrizes 
para Adoção da Inteligência 
Artificial na Administração 
Pública Estadual, construídas 
pela SEPL.

Paraná recebe nova 
sequência de placas 

veiculares com 439.956 
unidades para registro

O Departamento de Trân-
sito do Paraná (Detran-PR) 
recebeu da Secretaria Nacio-
nal de Trânsito (Senatran) 
a liberação de uma nova 
sequência alfanumérica de 
placas veiculares que vão 
de TAI a TAZ e de TBA a 
TBZ, somando um total de 
439.956 unidades disponí-
veis para registro.
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A Prefeitura de Moreira 
Sales está ultimando os 
preparativos, visando orga-
nizar a festa que vai marcar 
a passagem dos 64 anos da 
cidade. Dentro da progra-
mação, shows com artistas 
de nível nacional, que vão 
se apresentar nos dias 20 e 
21 de julho.

No dia 20, sábado, o show 
será com a dupla Léo & Ra-
phael e no dia 21, domingo, 
o show fica por conta da 
dupla Fernando & Sorocaba. 
Os dois shows têm entrada 
gratuita e serão realizados no 
Parque de Exposições.

No domingo, dia 21, 
também haverá um almoço, 
que será servido no Parque 
de Exposições e os convites 
começarão a ser vendidos nos 
próximos dias.

O prefeito Rafael Bolacha 
salienta que a população de 

Moreira Sales: prefeitura está ultimando 
os preparativos para a festa dos 64 anos

Moreira Sales tem muito a 
comemorar, com obras em 
andamento, outras prontas 
para começar, e que são obras 
que atendem aos anseios da 

população.
“Os shows de nossa festa 

foram escolhidos com muito 
critério, visando agradar à 
toda a nossa população, que 

poderá comemorar o ani-
versário do nosso município 
com dois shows gratuitos, 
com duas duplas de renome 
nacional”, comentou ele.

A dupla Léo & Rafael vai abrir a festa com show no dia 20, sábado

O Rotary de Goioerê em-
possou na última sexta-feira, 
seu novo Conselho Diretor, 
tendo como presidente Eliseu 
Lemes da Silva. Na reunião, 
que contou com a presença de 
vários rotarianos e autoridades, 
também foram empossados os 
companheiros e os conselhos 
diretores do Interact Clube, do 
Rotaract Clube, Rotakids e da 
Associação das Senhoras de 
Rotarianos.

Durante sua fala, o presi-
dente Eliseu falou do desafio 
que é ser presidente pela 
segunda vez de um clube do 
porte do Rotary de Goioerê, 
que sempre foi um dos mais 
atuantes do distrito. No en-
tanto, salientou que com a 
participação de todos os com-

Rotary empossou novos diretores: 
Elizeu Lemes é o novo presidente

companheiros que contribuí-
ram com sua gestão.

Durante a reunião também 
foram empossados formal-
mente os novos rotarianos 
Francielli de Oliveira Lima, 
Victor Massao Matsushita, 
Marcus Vinícius de Souza 
Santos e Maikon Cateli de 
Oliveira.

O evento contou com a 
participação dos ex-governa-
dores do Distrito 4630 Wilson 
Godoy, Nelson Shiokawa e 
Francisco Scarparii, e do  go-
vernador assistente do Grupo 
12 do Distrito 4630, Sérgio 
Saran. Também participaram 
o prefeito Betinho Lima e a 
presidente da Câmara Muni-
cipal, Luci Alvino.

panheiros, os desafios do ano 
rotário, que tem como lema “A 
Magia Rotary”, serão vencidos 
e multiplicados.

Eliseu substitui Chiara 
Lombardi Croscato, que pre-
sidiu o clube nos últimos dois 
anos. Ela agradeceu a todos os 

A reunião de posse da nova diretoria 
foi realizada na noite de sexta-feira

Governo do Estado institui governança 
relacionada à adoção da Inteligência Artificial

A Secretaria de Estado 
do Planejamento (SEPL) 
instituiu nesta segunda-
feira (8) um time da go-
vernança relacionado à 
adoção de ferramentas de 
Inteligência Artificial (IA) 
pelo Governo do Estado, 
que visa mais economia, 
agilidade e eficiência nos 
serviços públicos.

Esta reunião, que teve a 
presença dos secretários de 
Estado do Planejamento, Guto 
Silva, e de Inovação, Mo-
dernização e Transformação 
Digital, Alex Canziani, além 

de representantes da Secreta-
ria de Ciência, Tecnologia e 
Ensino Superior, da Fundação 
Araucária e da Celepar, foi o 
passo seguinte à formaliza-
ção, pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior, das 
Diretrizes para Adoção da 
Inteligência Artificial na Ad-
ministração Pública Estadual, 
construídas pela SEPL.

Este documento, divul-
gado em junho, delineia 
iniciativas e ações para 
aproveitar o potencial da IA 
no serviço público e aponta 
caminhos para o futuro do 

uso dessa tecnologia.
O secretário Guto Silva 

apontou que esta primeira 
reunião ajudou a definir 
o roteiro dessa iniciativa, 
que já conta com cinco 
possíveis aplicações e 
que, pouco a pouco, serão 
apresentadas à sociedade 
para serem usadas em dife-
rentes áreas e que possam 
melhorar o desempenho 
de gestão, com ética e res-
ponsabilidade em relação 
aos dados.

“Esta vai ser uma revo-
lução que vamos vivenciar 
nos próximos anos e que-
remos liderar esse processo 
no Brasil. Estamos bem 

organizados, seguindo 
passo a passo e, no segundo 
semestre, vamos apresentar 
à sociedade essas melhorias 
para a vida dos paranaen-
ses”, disse ele.

O governo deve enviar 
em breve à Assembleia 
Legislativa um projeto 
de lei para que o assunto 
seja debatido e reúna con-
tribuições do Parlamento 
para que o Paraná tenha 
a primeira lei de IA do 
Brasil. Após a aprovação 
e estabelecimento das fer-
ramentas, estão previstas 
capacitações amplas para 
os servidores da adminis-
tração pública.

Jornal diário
A publicação do extrato do edital de licitação no diário 

oficial do ente licitante e em jornal diário de grande circula-
ção continua sendo obrigatória. Essa é a orientação do Pleno 
do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR). A 
ampla divulgação implica em maior controle social, mais 
fiscalização e transparência.

Jornal diário II
O Ministério Público de Contas (MPC-PR) ressaltou que 

lei municipal não pode limitar a publicação do extrato do 
edital de licitação no diário oficial, ao Portal Nacional de 
Contratações Públicas e ao portal da transparência munici-
pal, pois é necessário observar, igualmente, a exigência de 
publicação em jornal local de grande circulação.

Readmissão
A fábrica de fertilizantes em Araucária (Ansa) readmitiu 

214 funcionários dispensados em 2020. Eles foram recontra-
tados após acordo feito pelo MPT, homologado pelo TST. Os 
trabalhadores são técnicos especializados no funcionamento 
da planta industrial que volta a operar no segundo semestre 
de 2025.O diretor de processos industriais e produtos da 
Petrobras, William França, explicou que os trabalhadores 
já têm “capacitação e conhecimento necessários” para a 
retomada da operação da fábrica.

Copa Sesc
Vai começar a 2ª edição da Copa Sesc de Futsal Feminino. 

A competição está com inscrições abertas e será realizada 
em seis cidades na fase Municipal: Cornélio Procópio, Curi-
tiba, Londrina, Medianeira, Pato Branco e Ponta Grossa. As 
inscrições seguem até 31 de julho. A Taxa de inscrição é de 
R$ 220,00. Todas as informações estão disponíveis no site 
https://www.sescpr.com.br.

Indenização
A Justiça Federal vai começar a liberar nos próximos 

dias parte dos recursos da Petrobras referente à indenização 
do Estado pelo acidente ambiental causado pela empresa 
no Rio Iguaçu, em Araucária, na Região Metropolitana de 
Curitiba, em julho de 2000. Em audiência de conciliação 
ficou estabelecida a execução imediata de seis projetos: 
três em Araucária e outros três na bacia do Alto Iguaçu, nos 
municípios de Contenda, Lapa e Porto Amazonas.

Bancada
O PV fez neste sábado, 6, o quinto encontro regional 

em Foz do Iguaçu. O presidente estadual Raphael Rolim 
afirma que o partido terá mais de 300 candidatos a vereador 
e a prefeito nas eleições de outubro. No Paraná, o PV tem 
uma vice-prefeita e 36 vereadores. O partido espera, pelo 
menos, triplicar a bancada de vereadores e eleger prefeitos 
e vices verdes em outubro.

Aprovado
O governador de Ratinho Júnior (PSD) é aprovado por 

72% dos curitibanos e desaprovado por 23,6% – não sabe/
não opinou (3,8%).O levantamento é do Instituto Paraná 
Pesquisas divulgado neste sábado, 6.  Entre os conceitos 
ótima (20,4%) e boa (40,1%), seu governo é aprovado por 
60,5% – regular (22,8%), ruim (6,1% e péssima (8,1%) – não 
sabe/não opinou (2,5%).
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Moradores da Vila 
Guaíra, notadamente 
das ruas Umuarama e 
Araruna, estão come-
morando o anúncio das 
obras de pavimentação 
asfáltica destas vias, 
colocando fim a uma 
espera de cerca de 40 
anos.

O anúncio das obras 
foi feito quinta-feira, 
pelo prefeito Betinho 
Lima, que na oportuni-
dade assinou a ordem 
de serviços para o iní-
cio da pavimentação. 
“Um sonho antigo dos 
moradores destas duas 
ruas e que começa a 
ser realizado”, disse o 

Depois de quase 40 anos de espera, ruas
Umuarama e Araruna serão asfaltadas

prefeito.
De acordo com a 

empresa vencedora da 
licitação, as obras serão 
iniciadas nos próxi-
mos trinta dias e terá 
execução rápida. O 
investimento é de R$ 
562.993,99.

REDE DE ESGO-
TO: - Além do asfalto, 
as duas ruas vão ganhar 
rede de esgoto, cujos 
serviços serão inicia-
dos nos próximos dias 
pela Sanepar. “Uma 
conquista importante 
para todos nós, mas 
especialmente para as 
famílias destas duas 
ruas”, destaca Betinho.A ordem de serviços foi assinada na última quinta-feira: conquista importante

Seguem abertas na pre-
feitura de Goioerê, as ins-
crições para os interessados 
em participar do curso de 
confecção. O curso é uma 
iniciativa da Secretaria de 
Indústria e Comércio, através 
de parceria com o Governo 
Estadual e Senai - Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Industrial.

O curso é dos mais im-
portantes e vai oferecer a 
cada um dos participantes, 
bolsa-auxílio no valor de R$ 
600,00. No total serão 96 horas 
de qualificação, sendo que ao 
final o participante receberá o 
seu certificando assinado pelo 
Senai, com validade em todo 
o território nacional.

Os interessados em par-
ticipar devem procurar a 
Secretaria de Indústria e 

Goioerê oferta curso de confecção gratuito 
com bolsas de R$ 600 para os participantes

Comércio, lembrando que 
serão apenas 40 vagas - 20 
para o período matutino e 20 

para o noturno.
“Uma grande oportunida-

de para quem quer se qualifi-

car e se colocar no mercado 
de trabalho”, disse o prefeito 
Betinho Lima.

O curso começa nos próximos dias: cada participante receberá bolsa de R$ 600

Paraná recebe nova sequência de placas 
veiculares com 439.956 unidades para registro

O Departamento de Trânsi-
to do Paraná (Detran-PR) rece-
beu da Secretaria Nacional de 
Trânsito (Senatran) a liberação 
de uma nova sequência alfanu-
mérica de placas veiculares que 
vão de TAI a TAZ e de TBA 
a TBZ, somando um total de 
439.956 unidades disponíveis 
para registro.

O Paraná realiza uma média 
de 21 mil emplacamentos men-
sais. Em 2024, no período de 

janeiro a maio, foram 108.487 
veículos emplacados, sendo 
102.241 presenciais e 6.606 de 
forma online.

“Com as novas placas 
estamos garantindo que mais 
veículos possam ser registrados 
no Paraná. A nova série está 
projetada para atender nossas 
necessidades pelos próximos 
dois anos”, destaca o dire-
tor-presidente do Detran-PR, 
Adriano Furtado.

Os cidadãos que desejaram 
escolher sua combinação, 
poderão fazê-lo mediante 
pagamento adicional, serviço 
exclusivo para carros zero 
quilômetros, com o custo de 
R$ 150,00. Os recursos são 
destinados para desenvolvi-
mento de projetos sociais no 
Estado. A escolha da placa é 
uma opção do usuário. Quem 
não deseja fazer a seleção dos 
dígitos recebe a placa conforme 
a ordem sequencial do cadastro 
do Detran.

HISTÓRICO – A sequên-

cia de placas veiculares teve 
início em 1990 e o Paraná foi 
o primeiro estado a ser con-
templado, com a sequência 
AAA-0001 à BEZ-9999, com 
duração de 30 anos. Em 2020, 
o Estado solicitou uma nova 
subsequência para atender a 
demanda e foi autorizado a 
usar a série RHA-0001 à RHZ-
9999, de aproximadamente 250 
mil placas. A última sequencia 
de placas recebidas pelo De-
tran-PR foi em 2022. Naquele 
ano foi a sequência SDP-0A01 
à SFO-9J99, equivalente a 
519.948 unidades.
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Estado investe R$ 7,28 milhões em intercâmbio 
entre universidades da América do Sul

O Governo do Estado, 
por meio da Fundação Arau-
cária, está investindo R$ 
7,28 milhões para fortalecer 
o intercâmbio entre institui-
ções que compõem o Grupo 
Zicosur Universitário. A 
Zona de Integração Centro
-Oeste da América do Sul 
(Zicosur) é uma associação 
formada por Brasil, Argenti-
na, Bolívia, Chile, Paraguai 
e Peru, que tem por objetivo 
inserir seus integrantes no 
contexto internacional de-
senvolvendo o intercâmbio 
econômico, social e cultural.

Uma das iniciativas é o 
Zicosur Universitário, que 
busca fortalecer o processo 
de integração e de inter-
nacionalização das insti-
tuições de ensino superior 
destes países.

A Fundação Araucá-
ria lançou três chamadas 
públicas para selecionar 
propostas de mobilidade 
acadêmica das universida-

des públicas do Paraná que 
sejam membros do Zicosur 
Universitário. Entre as ins-
tituições paranaenses que 
compõem esse grupo estão 
as sete universidades esta-
duais do Paraná: de Londri-
na (UEL), Maringá (UEM), 
Ponta Grossa (UEPG), Cen-
tro-Oeste (Unicentro), Oes-
te (Unioeste), do Norte do 
Paraná (UENP) e Estadual 
do Paraná (Unespar), além 
da Universidade Federal do 
Paraná (UFPR). 

“Essas chamadas têm como 
objetivo principal promover a 
mobilidade acadêmica em 
todos os níveis: estudantes de 
graduação, mestrado, doutora-
do e pós-doutorado”, explica a 
assessora de Projetos Estraté-
gicos Internacionais da Fun-
dação Araucária, Eliane Segati 
Rios. “Buscamos tanto o envio 
de estudantes e pesquisadores 
paranaenses quanto a recepção 
de pesquisadores de diversas 
localidades da Rede Zicosur 

Universitária, promovendo 
assim um enriquecimento 
acadêmico e cultural sem pre-
cedentes”.

CHAMADAS – O Pro-
grama de Mobilidade Zicosur 
Universitário é composto por 
três chamadas públicas. A 
Chamada Missões Técnicas 
de Trabalho para Doutores 
terá investimento de R$ 315 
mil com o objetivo de for-
talecer as relações entre os 
pesquisadores em nível de 
doutorado das universidades 
paranaenses, com os demais 
pesquisadores da rede. O 
intuito é permitir que sejam 
desenvolvidos projetos con-
juntos que impactem o siste-
ma de ciência e de inovação 
no território Centro-Oeste 
da América do Sul. Serão 
financiadas pela Fundação 
Araucária até duas missões 
técnicas por instituição de 
ciência e tecnologia (ICTs).

Já na Chamada Mobilida-

de Outgoing serão realiza-
das missões acadêmicas, 
científicas e tecnológicas 
nos níveis da graduação, 
pós-graduação e pós-dou-
torado, promovendo o in-
tercâmbio científico, cul-
tural e linguístico por um 
período de seis meses. Esta 
chamada pública dispõe 
de um recurso de até R$ 3 
milhões. Serão financiados 
pela Fundação Araucária 
até dois bolsistas por ICT. 

Na terceira chamada, 
Mobilidade Incoming, serão 
investidos até R$ 3,9 mi-
lhões para as missões de es-
tudo que visam oportunizar 
à comunidade universitária 
da Zicosur a mobilidade nas 
ICTs do Paraná. Esta ação 
contribuirá para acelerar o 
processo de internaciona-
lização “em casa”, a partir 
do recebimento de alunos de 
graduação, pós-graduação 
(mestrado e doutorado) e 
estágio pós-doutoral.
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Dia do Cooperativismo:
 Copacol coopera sempre

Pra gente, cooperar é a 
chave de tudo! É ter visão 
de mundo e compromisso 
com as pessoas e com o 
desenvolvimento do País. 
Por isso, diariamente a 
Copacol desenvolve ações 
que cooperam com o de-
senvolvimento dos 8,9 mil 
cooperados e 16 mil co-
laboradores; com o meio 
ambiente; com as futuras 
gerações, pelos projetos 
sociais; e com a produção 
de alimentos práticos e 
saborosos.

A cooperação faz parte 
do dia a dia da Copacol. E 
isso vem ao encontro do Dia 
Internacional do Coopera-
tivismo, data celebrada no 
primeiro sábado de julho, 
criado pela OCB (Orga-
nização das Cooperativas 
Brasileiras) que incentiva a 
prática de ações de apoio às 
comunidades. Além disso, 
cada ação também está pre-
sente no sétimo princípio do 
cooperativismo: o interesse 
pela comunidade.

“A Copacol nasceu com 
o propósito de ajudar a co-
munidade em que estava. 
Na época, há 60 anos, para 
levar energia elétrica para 
as famílias. Hoje, com a 
agricultura e as integrações 
– avicultura, suinocultura, 
piscicultura e bovinocultura 
de leite – levamos renda, 
oportunidades e qualidade 
de vida para cada um dos 
nossos cooperados, colabo-
radores e as comunidades 
onde estamos presentes. 
O cooperativismo está em 
cada uma das nossas ativi-
dades diárias. Cooperamos 
sempre”, destaca o dire-
tor-presidente da Copacol, 
Valter Pitol.

Dia C

Assim como todos os 
anos, cooperados, colabo-

 São 8,9 mil cooperados que compartilham dos bons resultados gerados pelas atividades

radores e a comunidade 
se unem em prol de ações 
em comemoração ao Dia 
C. Neste ano, de forma 
especial, todo o apoio da 
Cooperativa foi em prol das 
vítimas das enchentes no 
Rio Grande do Sul. Com a 
união de todos, a Cooperati-
va encaminhou até o estado 
gaúcho 26 carretas com doa-
ções, como água, alimentos, 
roupas, calçados, cobertores 
e colchões, além de quantias 
em dinheiro. “Nós, da Copa-
col, ficamos sensibilizados 
com o que aconteceu no Rio 
Grande do Sul. As cenas nos 
comoveram e, por isso, sen-
timento um grande desejo 
de cooperar em favor das fa-
mílias atingidas. Iniciamos 
mobilizações para arrecadar 
o que era mais necessário 
para ajudar. O espírito de 
solidariedade fez com que 
todos das nossas Unidades 
fizessem um pouco em favor 
dos irmãos gaúchos. A força 
do cooperativismo é, sem 
dúvidas, o caminho para o 

Rio Grande do Sul retomar a 
normalidade”, afirma Pitol.

O colaborador Gilmar 
Andersen foi um dos mo-
toristas que dirigiu quase 
900 quilômetros para levar 
as doações até o estado 
gaúcho. “Tive muito or-
gulho em fazer parte da 
equipe que transportou 
as doações. Essa foi uma 
viagem diferente das que 
estou habituado a fazer pela 
Cooperativa, porque fomos 
ajudar o nosso próximo que 
estava precisando. Me senti 
muito feliz e orgulhoso em 
ajudá-los e fazer parte da 
Copacol”, diz.

Todas as doações des-
tinadas pela Copacol se-
guiram as necessidades e 
orientações da Ocergs (Or-
ganização das Cooperativas 
do Estado do Rio Grande do 
Sul), que fez a distribuição 
dos itens no Estado. “O 
nosso trabalho não acabou. 
Os nossos irmãos gaúchos 
ainda precisarão do nosso 
apoio e doações nos próxi-

mos meses, por isso, segui-
mos atentos as orientações 
da Ocergs”, complementa 
o diretor-presidente.

Outras ações

Além das doações reali-
zadas ao Rio Grande do Sul, 
as Unidades da Copacol se 
reúnem para outras ações 
de apoio à comunidade. As 
Unidades de Nova Prata do 
Iguaçu, Nova Esperança do 
Sudoeste e Salto do Lontra 
irão arrecadar alimentos, 
produtos de limpeza e higie-
ne, além de brinquedos que 
serão doados para a Casa 
Lar de Salto de Lontra. Em 
Planalto os colaboradores 
e comunidade farão um 
trabalho de revitalização 
na Escola Municipal Irmã 
Dulce. A Unidade de Goio-
erê realiza uma rifa para 
arrecadação de dinheiro. 
O montante será repassado 
para a Chácara do Cristma, 
local de recuperação para 
dependentes químicos.

cooperando sempre com o 
desenvolvimento social e 
econômico brasileiro. São 
8,9 mil cooperados que 
compartilham dos bons 
resultados gerados pelas 
atividades relacionadas a 
Agricultura, Avicultura, 
Suinocultura, Bovinocultu-
ra de Leite e Piscicultura. 
Além de proporcionar 
avanços no campo, a Coo-
perativa se destaca pela ge-
ração de emprego e renda: 
são 16 mil colaboradores 
em todas as estruturas. A 
Cooperativa conta com 35 
Unidades de Grãos, Insu-
mos e Sementes no Oeste e 
Sudoeste do Paraná. Além 
disso, são duas Unidades 
Industriais de Peixes, duas 
Unidades Industriais de 
Aves, duas UPAs (Unidades 
Produtoras de Alevinos), o 
Centro de Distribuição, o 
CPA (Centro de Pesquisa 
Agrícola), o CTA (Centro 
de Treinamento Avícola), 
Supermercados e Lojas 
Agro.

Copacol

A Copacol faturou R$ 
9,8 bilhões no ano passado, 

Turismo rural: Estado promove oito 
Caminhadas da Natureza em julho

Para promover o turismo 
rural, o Governo do Estado, 
por meio do IDR-Paraná, 
promove ainda em julho 
oito novas Caminhadas da 
Natureza. Elas vão acon-
tecer em Mandirituba (14 
de julho), Ourizona (14 de 
julho), Cerro Azul (21 de 
julho), Mamborê (21 de 
julho), Paranaguá (21 de 
julho), Piraí do Sul (21 de 
julho), Rondon (21 de julho) 
e Sarandi (28 de julho).

A caminhada de Mandi-

rituba percorre o circuito 
Mãe da Mata. Ela começa na 
Igreja Católica do Chimbo-
veiro, tem 12 quilômetros de 
distância e tem 2 mil vagas 
disponíveis (400 pessoas já 
se inscreveram). O trajeto 
percorre propriedades de 15 
famílias rurais e os tradicio-
nais campos de camomila 
da cidade. Também estão 
previstos um café da manhã 
e um almoço.

Em Ourizona, a cami-
nhada percorre o circuito 

da Festa do Milho, com 11 
quilômetros de extensão. 
São 999 vagas. O trecho per-
corre plantações, pequenas 
cachoeiras e propriedades 
rurais da cidade, que fica 
nas imediações de Maringá. 
É necessário levar um quilo 
de alimento não perecível.

O dia 21 de julho terá 
cinco caminhadas. Em 
Cerro Azul, o circuito Ca-
minhada do Bom Sucesso 
tem 10 quilômetros de 
extensão. Perto da Capital 

também serão realizadas a 
Caminhada Serra da Prata, 
em Paranaguá, com 11 qui-
lômetros de extensão, com 
saída na Comunidade Maria 
Luiza, e o Circuito Cerro da 
Onça, em Piraí do Sul, com 
saída a partir do Santuário 
Nossa Senhora das Brotas, 
um dos mais suntuosos do 
Paraná. A caminhada tem 
12 quilômetros de exten-
são e pode abrigar até 999 
pessoas.

Em Mamborê, o Circuito 
do Gavião tem 10 quilôme-
tros e pode receber até 2 mil 
pessoas. Os participantes 
passarão por trilhas e estra-
das e terão a possibilidade 
de contemplar cachoeiras 

e uma igreja subterrânea. 
Em Rondon, o Circuito 
Caminhos do Morango tem 
13 quilômetros de extensão. 
Os turistas e moradores lo-
cais podem ter contato com 
plantações de morango e co-
nhecer um pouco da história 
da agricultura familiar da 
cidade da região Noroeste. 

Além dessas já estão 
confirmadas quatro ca-
minhadas mês que vem: 
Engenheiro Beltrão (4 de 
agosto), Terra Rica (4 de 
agosto), Antônio Olinto (18 
de agosto) e Maringá (18 de 
agosto). Ainda há dezenas 
de circuitos previstos até 
o fim do ano. O calendário 
completo dos eventos pode 

ser consultado AQUI. As 
inscrições devem ser feitas 
no mesmo site.

PROJETO – As Cami-
nhadas na Natureza existem 
desde 2007 como uma po-
lítica pública da Secretaria 
Estadual da Agricultura e 
do Abastecimento (Seab). 
Além de valorizar a cultura 
local, o turismo rural se soli-
difica como mais uma fonte 
de renda para as famílias 
envolvidas na atividade. 
Em 2023, 97 circuitos das 
Caminhadas da Natureza 
atraíram 63 mil pessoas, 
que injetaram cerca de R$ 
1,6 milhão na economia das 
cidades.
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